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Entrega Toño Ixtláhuac
segunda dotación de zapatos a

alumnos del medio rural y
urbano de Zitácuaro

Zitácuaro, Mich., 12 de noviembre de 2022.-Más de una docena de comunidades y escuelas
recibieron este sábado en la Plaza Cívica la segunda dotación de calzado, de mano del alcalde
Juan Antonio Ixtláhuac.

Entre las comunidades  estuvieron presentes Fransisco Serrato, Silva de Arriba,
Nicolás Romero, El Escobal, Cedano, Manzanillos, Las Palmas, Infonavit, San Felipe, El

Aguacate, El Sabinal,  La Fundición , Rincón de Curungueo y La Gironda.
En cuanto a colegios fueron Escuela Benito Juárez de Loma Larga, Escuela indígena de

Manzanillos, Escuela Vicente Guerrero de Silva de Arriba y Escuela primaria 20 de Noviembre
de Manzanillos.

"Estoy orgulloso de entregar estos apoyos a quienes más lo necesitan", manifestó el edil.
En este evento el alcalde fue acompañado por Vanessa Ixtláhuac,
Presidenta Honoraria del DIF.
Se entregaron 400 pares de zapatos a niños de estas comunidades y escuelas.

Más de una docena de comunidades y escuelas recibieron este sábado en la Plaza Cívica la
segunda dotación de calzado, de mano del alcalde Juan Antonio Ixtláhuac.

Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela inaugura la
Feria de la Revolución Mexicana

- Del 12 al 21 de noviembre en la Unidad Deportiva La Joya

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de noviembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
una amplia variedad en atracciones,
espectáculos, juegos mecánicos y antojitos
mexicanos, arrancó la Feria de la Revolución
Mexicana en las instalaciones de la Unidad
Deportiva La Joya.

Fue el Presidente Municipal Juan Antonio

Ixtláhuac Orihuela y la Presidenta del DIF,
Vanessa Ixtláhuac Orihuela los encargados de
inaugurarla oficialmente llegando a cabo el
tradicional corte de listón inaugural.

Asimismo la Presidenta del DIF Municipal
Vanessa Ixtláhuac Orihuela, resaltó que por
primera vez la dependencia a su cargo se
involucró en la organización de esta feria, por

lo que se atendieron temas que en ocasiones
pasadas han causado algunas quejas.
Adelantó qué se tendrán promociones para
los niños del municipio, las cuales se darán a
conocer esta semana.

Al inaugurar la feria, el Presidente
Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela
resaltó el interés de los comerciantes en ofrecer
buenos atractivos a los zitacuarenses y deseó
el mejor de los éxitos; además que el siguiente
año sea más grande y se presenten no uno,
sino más artistas reconocidos.

Agregó que este año se reactivan varios
aspectos de la feria, entre ellos el tradicional
desfile, presentación de la Sonora Dinamita el
20 de noviembre, concurso de tablas rítmicas.

En este sentido, aseguró que se pretende
aprovechar este tipo de fechas para detonar
la economía local ya que son empresarios del
municipio.

Santiago Serna, representante de la Unión
de Comerciantes de Feria, señalaron que
después del 5 de febrero, ésta del 20 de
noviembre es la feria más grande; además es
la que se reactiva por completo después de la
pandemia.

El momento central fue el tradicional corte
del listón inaugural por parte de autoridades
municipales y representantes de los
comerciantes de la feria. Esto fue atestiguada
por decenas de familias completas que
estuvieron este día en el arranque de la feria.

Entre las novedades se encuentra la casa
de cristal, de animales exóticos, variedad de
juegos mecánicos, antojitos mexicanos,
juegos,  estacionamiento digno para los
ciudadanos que tiene un costo de 15 pesos
así como unos sanitarios modernos y
cómodos para todos los visitantes.

El Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela y la Presidenta del DIF, Vanessa
Ixtláhuac Orihuela inauguraron oficialmente la Feria de la Revolución Mexicana, llevando a
cabo el tradicional corte de listón inaugural.
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Charanda, bebida de altura que
será el ron de México: Bedolla

- Inaugura gobernador la quinta Feria del Charanda en Uruapan.

Uruapan, Michoacán, 12 de noviembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
afirmó que, a través de la difusión y promoción de la charanda en ferias y exposiciones
nacionales, la administración estatal impulsará este producto para que se convierta en el ron
de México.

Al inaugurar la quinta edición de la Feria del Charanda, junto con la presidenta honoraria
del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, el secretario de Turismo, Roberto Monroy
García y el presidente municipal, Ignacio Campos Equihua, el mandatario destacó que ya se
trabaja para que la bebida se presente en todos los estados del país y llegue no solo al
mercado nacional sino también al internacional.

Ramírez Bedolla recordó que 20 años atrás se logró obtener la denominación de origen de
la charanda y en la actualidad, 16 municipios (Uruapan, Cotija, Tangancícuaro, Los Reyes,
Tocumbo, Peribán, Tancítaro, Ario de Rosales, Salvador Escalate, Tacámbaro, Turicato, Nuevo
Urecho, Nuevo Parangaricutiro, Ziracuaretiro, Taretan y Gabriel Zamora) cuentan con esta
certificación que protege la elaboración, marca, etiquetado y garantiza la calidad del producto
que se ofrece al consumidor.

"Hay que seguir aprovechándolo y hacer lo que sea necesario para tener nuevos productos
y conquistar mercados nacionales e internacionales. La charanda es un ron de altura, el ron
de México", comentó el gobernador.

Roberto Monroy García, secretario de Turismo, agregó que en 2023 la charanda estará
presente en todas las ferias que se realicen en la entidad y en la  feria de León donde
Michoacán es invitado especial.

El representante de productores, Fernando Pacheco, agradeció el apoyo para dar
reconocimiento a la charanda, ya que desde el momento que se logró su denominación de
origen ha sido referente nacional y ha llegado a países como China, Francia y Japón.

El alcalde Ignacio Benjamín Campos Equihua mencionó que después de dos años de no
realizarse el festival por la pandemia de Covid-19, hoy regresa con mayor impulso y compromiso
para fortalecer la productividad y el turismo local y regional.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que, a través de la difusión y promoción de la
charanda en ferias y exposiciones nacionales, la administración estatal impulsará este producto
para que se convierta en el ron de México.

Destaca Gobierno de Michoacán, ahorro de casi
50 mmdp con Reforma Electoral

- El secretario de Gobierno reiteró el respaldo de la administración estatal a la propuesta del presidente
Andrés Manuel López Obrador

Con la reforma electoral propuesta por el Ejecutivo Federal, se obtendría un ahorro en el
presupuesto de casi 50 mil millones de pesos por año, destacó el secretario de Gobierno, Carlos
Torres Piña, durante un encuentro con medios de comunicación.

Morelia, Michoacán, 14 de noviembre
de 2022.- Con la reforma electoral
propuesta por el Ejecutivo Federal, se
obtendría un ahorro en el presupuesto de

casi 50 mil millones de pesos por año,
destacó el secretario de Gobierno, Carlos
Torres Piña, durante un encuentro con
medios de comunicación.

Ante el gobernador del Estado,
Alfredo Ramírez Bedolla, dijo que la
actual administración estatal, apoya esta
reforma, puesto que derivado de los
ajustes al aparato electoral y a las nuevas
atribuciones y funciones que tendría el
Instituto Nacional de Elecciones y
Consultas (INEC), así como a las
extinciones de al menos 200 diputaciones
y 32 senadurías plurinominales; de
diputados locales, regidores y organismos
electorales estatales, el ahora INE, se
convertiría en un órgano más ciudadano,
transparente y eficiente.

Señaló que es necesario dar a conocer
la verdadera razón de ser de esta reforma,
toda vez que existe cierta desinformación

que genera desconfianza, no obstante, es
deber de este gobierno, exponer las
ventajas que se tendrían con estas
propuestas, sobre todo en cuanto a la
eficiencia del órgano electoral, que por
consiguiente, se vería reflejado en ahorros
significativos en el erario público.

Estos serían, entre otros: Fortalecer
la democracia participativa a un menor
costo para al pueblo de México;
sustitución del padrón electoral por el
Registro Nacional de Población (CURP);
mayor poder de decisión a la ciudadanía
y procesos de elección de Consejeros y
Magistrados electorales, de una forma
más trasparente y con la participación
activa de la ciudadanía.

Finalizó al destacar que con la
desaparición de los tribunales electorales
locales y el presupuesto de partidos
políticos nacionales y estatales, entre
muchos otros ajustes, el pueblo de México
dejará de mantener a una clase política
privilegiada.

Karla Ximena Serrano Olivares
ganadora del Premio Municipal

del Deporte 2022
- Se tuvieron en total 8 propuestas

H. Zitácuaro
Michoacán, 15 de
noviembre de 2022.- Por:
Guadalupe Solache
Rebollo. La atleta Karla
Ximena Serrano Olivares
fue designada como la
ganadora del Premio
Municipal del Deporte
2022, máximo
reconocimiento que
entrega el municipio a
este sector.

En la convocatoria
lanzada por el gobierno
municipal para este
reconocimiento se
recibieron en tiempo y
forma un total de 8
propuestas, entre ellas:
Claudio Rojas Martínez, Francisco Daniel Reyes Robles, Ever Jair Palma Olivares, Jesús
López Pérez, Elena Montserrat Oregón Guevara, Ximena Michel Vaca Mora y Melanie González
Bernal, así como Karla Ximena Serrano Olivares.

Para determinar al merecedor de este premio se integró un jurado calificador con
representantes de diferentes sectores. Fernando Jiménez Archundia, Félix Reyes Posadas, la
regidora de la comisión de Juventud y Deporte Flor Salas Corona, Sofía Caballero de
Comunicación Social, y José Iván Ochoa del gremio periodístico.

La elección fue por unanimidad y se tomaron en cuenta sus diferentes participaciones así
como logros internacionales y mundiales. Por ejemplo que obtuvo el primer lugar 10 kilómetros
en el serial mundial Race Walking meeting podebrady; primer lugar serial mundial gran premio
cantones la Coruña España; primer lugar en el campeonato nacional de atletismo U20, también
primer lugar en el campeonato mundial de atletismo 10.000 metros en Cali Colombia.

Como deportista del año, Karla Ximena recibirá el premio de 10 mil pesos el próximo
domingo en el acto cívico conmemorativo del aniversario más de la Revolución Mexicana.
También durante este evento se entregarán reconocimientos a deportistas destacados de
diferentes disciplinas.

La atleta Karla Ximena Serrano Olivares fue designada como la
ganadora del Premio Municipal del Deporte 2022, máximo
reconocimiento que entrega el municipio a este sector.
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70 mascotas son esterilizadas
en el Centro de Convenciones
- Objetivo: evitar la sobrepoblación de perros y gatos en la ciudad

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Durante este 14 y 15 en el Centro de Convenciones se van a esterilizar 70 mascotas hembras,
tanto caninos como felinos de forma gratuita.

Dicha acción se lleva de manera coordinada entre el Ayuntamiento de Zitácuaro y la
Jurisdicción Sanitaria No 3, a través de la oficina de vectores.

“Es importante que todos hagamos algo y evitemos el crecimiento de la población de
perros y gatos del municipio, vamos a tratar de que estas esterilizaciones se hagan de forma
periódica bajo esta misma dinámica”, expresó el malariológo José Luis Tovar Ojeda Coordinador
de Vectores.

En entrevista precisó que semanas antes el ayuntamiento municipal hizo promoción de
esta acción, por lo que los interesados conformaron una lista y así se obtuvo la cifra de
beneficiados; posteriormente se les citó en diversos horarios para esperar largos tiempos de
espera.

En este sentido, el Centro de Convenciones fue dividido en tres áreas: registro y espera,
quirófano así como área de recuperación en que los propietarios de las mascotas contribuyeron
a la recuperación de sus perros y/o gatos.

Exhortó a los propietarios de alguna mascota a cubrir las necesidades básicas de una
mascota, principalmente: techo digno, alimento, atención medica, así como amor y cariño.
Entre ellos se encuentra la esterilización.

Por el momento en esta jornada, agregó que únicamente se estarían recibiendo hembras,
pero posteriormente se pretende llevar a cabo esta misma acción en machos.

Durante este 14 y 15 en el Centro de Convenciones se van a esterilizar 70 mascotas hembras,
tanto caninos como felinos de forma gratuita.

Dejan fuera del desfile a los
bomberos de Zitácuaro

- No fueron invitados por los organizadores

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
primera vez, el Cuerpo de Bomberos no participará en el tradicional desfile del 20 de noviembre
alusivo a la Revolución Mexicana, esto debido a que no fueron invitados, evidenció el
Comandante Operativo, Juan Manuel Pérez Bernal.

En entrevista recordó que en eventos como éste, son los últimos que van en el contingente
del desfile y aprovechan para mostrar las unidades con que cuentan; otra forma de participar
es que se colocan en las esquinas para estar al pendiente de los incidentes que se generen.

Sin embargo esta ocasión no han sido contemplados por los organizadores, por lo que se
mantendrán al margen. Normalmente previo al desfile, se hace una reunión con diferentes
cuerpos de auxilio y corporaciones policiacas, pero esta vez no se les convocó.

Pérez Bernal, lamentó que desde que comenzó esta administración municipal, el cuerpo de
bomberos ha sido descartado de varias actividades, incluso de apoyos hacia este cuerpo de
auxilio.

Agregó que desde hace algunas semanas fueron víctimas de un recorte importante tanto
de gasolina como de diésel, por lo que además deben cuidar el combustible para que les
alcance a cubrir los reportes que hacen los ciudadanos.

Ante tal panorama, mientras el domingo se lleva a cabo el desfile, todos los bomberos
estarán en su base.

Por primera vez, el Cuerpo de Bomberos no participará en el tradicional desfile del 20 de
noviembre alusivo a la Revolución Mexicana, esto debido a que no fueron invitados, evidenció
el Comandante Operativo, Juan Manuel Pérez Bernal.

Condona
#GobiernoDeSoluciones de
Zitácuaro 100% en Multas,

Recargos y Gastos de
Ejecución

La campaña tendrá vigencia del 14 de noviembre al 21 de diciembre y será aplicada
en predial, perpetuidad, expedición de licencias y permisos para anuncios publicitarios.

Zitácuaro, Mich., 15 de noviembre del 2022.- El Gobierno de Zitácuaro lanzará a
partir del próximo 14 de noviembre la campaña de Condonación de Recargos y
Gastos de Ejecución para regularizar los adeudos de los contribuyentes zitacuarenses.

Se condonarán saldos, multas fiscales, recargos y gastos de ejecución al realizar
el pago de las contribuciones pendientes de Impuesto Predial, Refrendo de Perpetuidad,
Derechos de Expedición y Revalidación de Licencias de Funcionamiento y
Revalidación de Permisos para Anuncios Publicitarios.

La absolución de los recargos es del 100 por ciento en los pagos mencionados. La
campaña tendrá vigencia del 14 de noviembre al 21 de diciembre; podrán realizar su
pago en los Puntos de Gobierno, en las oficinas de Ingresos Municipales y vía internet
en la página: http://sacpi.michoacan.gob.mx/frm_cpredial.aspx

Este programa de reducciones en la recaudación, se operará a fin de apoyar la
economía de las familias e incrementar la contribución en el municipio, con el objetivo
también, de continuar ejecutando obras y acciones, por primera vez, con presupuesto
único municipal, como lo ha hecho la actual administración.
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INE debe ser un órgano de los ciudadanos, no
de los partidos: Bedolla

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que la Reforma Electoral, propuesta por el
presidente Andrés Manuel López Obrador, tiene la característica de hacer de las elecciones un
proceso ciudadano y quitar la partidocracia que tiene secuestrado al Instituto Nacional Electoral
(INE) en la actualidad.

Morelia, Michoacán, 14 de noviembre
del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla señaló que la Reforma Electoral,
propuesta por el presidente Andrés
Manuel López Obrador, tiene la
característica de hacer de las elecciones
un proceso ciudadano y quitar la
partidocracia que tiene secuestrado al
Instituto Nacional Electoral (INE) en la
actualidad.

Refirió que la reforma busca que sean
los ciudadanos quienes elijan a los
consejeros electorales y que no sean a
propuesta de los partidos políticos; además
de reducir el número y disminuir el recurso
que se va a la burocracia electoral.

El mandatario aclaró que el INE no
desaparecería como se quiere hacer creer,
sino se modificaría a Instituto Nacional de
Elecciones y Consultas (INEC); además,

se plantea con la reforma que los partidos
no reciban presupuesto público en año no
electoral.

Estableció que la propuesta contempla
disminuir el número de diputados locales
en todo el país, así como eliminar 200
diputaciones plurinominales federales, 32
senadurías de primera minoría y  regidores
en forma proporcional a la población de
los municipios.

El Gobernador enfatizó que con la
reforma, se generaría un ahorro de 50 mil
millones de pesos aproximadamente, los
cuales, se podrían destinar a más
programas sociales.

"Es un abuso y es mucho recurso el
que se va a la burocracia electoral, eso es
una realidad, el monto que se destina año
con año a estas instituciones, pero
bienvenido el debate, vamos a entrarle con
todo; es informando como podemos hacer
conciencia entre los ciudadanos",
concluyó.

Fundamental estimular la
sensibilidad de niñas y niños a

través del arte: Gloria Tapia
-Por ello la diputada por el Distrito de Zitácuaro, a través del Cine Móvil,

apuesta por acercar a las niñas y niños de las comunidades más alejadas
de la región el séptimo arte

Es fundamental estimular la sensibilidad de niñas y niños a través del arte, pues ello
permite mayor desarrollo intelectual, fortalece los procesos de aprendizaje y fomenta la empatía,
recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Por ello la diputada por el Distrito de Zitácuaro, a través del Cine Móvil, apuesta por
acercar a las niñas y niños de las comunidades más alejadas de la región el séptimo arte.

“Es importante entender que el arte es un canal comunicativo que permite entender y
canalizar las emociones de nuestras niñas y niños a través de expresiones artísticas que son
manifestadas como un lenguaje, que trabaja de manera diferente a la verbal o escrita y fomenta
su sensibilidad y empatía”.

Apuntó que el cine como disciplina artística es fuente de transmisión de valores de diversa
índole, tanto cultural y social, como educativos y emocionales, en donde para niñas y niños
el poder identificarse con diferentes personajes y encontrar estrategias para resolver sus
conflictos, facilita el acceso a situaciones en los que los menores pueden proyectarse y verse
a sí mismos desde fuera.

“Tenemos el caso de la pintura, que es otra disciplina artística que permite a niñas y niños
comunicarse con los demás y consigo mismos, y en edades tempranas resulta más sencillo
dibujar una idea que expresarla con palabras”.

Gloria Tapia refirió que las actividades infantiles enfocadas en el arte son un impulso para
su creatividad e imaginación, y permiten un acercamiento más empático entre los seres
humanos, lo que es fundamental estimular desde edades tempranas.

Gloria Tapia refirió que las actividades infantiles enfocadas en el arte son un impulso para su
creatividad e imaginación, y permiten un acercamiento más empático entre los seres humanos,
lo que es fundamental estimular desde edades tempranas.

Presenta Julieta Gallardo su
renuncia a la Representación
Parlamentaria del Congreso

- Apuntó que su determinación parte de la convicción personal de abonar
por la reivindicación del papel de quienes ostentan una representación
popular en el Poder Legislativo

Es necesario que en la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado
de Michoacán, se destierre la
simulación y que la labor legislativa se
convierta en el centro de interés de
quienes la integran, recalcó la diputada
Julieta Gallardo Mora tras presentar
este sábado su renuncia como
integrante de la Representación
Parlamentaria.

La diputada por el distrito de
Puruándiro, informó que su
determinación parte de la convicción
personal de abonar por la
reivindicación del papel de quienes
ostentan una representación popular
en el Poder Legislativo, en donde
correspondería poner punto final al
destierro al que se ha sometido al
interés público, el cual debería
prevalecer frente a cualquier otro
interés al interior del Congreso.

Consideró que la suma de
voluntades en pos de objetivos ajenos
al bien común, abona a beneficios
particulares pero traiciona el mandato
constitucional conferido, como lo hace

también con la voluntad popular de elegir representantes para que velen por el interés público.
Julieta Gallardo recordó que la prioridad puesta al interés particular en la LXXV Legislatura,

repercute en la desatención del trabajo legislativo, en donde el desaseo es a ojos vistos de la
sociedad, con decretos que carecen de la debida formalidad legal o incluso ortográfica, con
determinaciones en las que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha debido intervenir en
más de una ocasión por resultar inconstitucionales.

Lamentó que sea la suma de intereses personalísimos y no la protección del bien común el
hilo que hilvane los acuerdos al interior del Congreso, en donde el respeto a la palabra
empeñada, el compromiso adquirido, el proyecto acordado, son valores perdidos y que pierden
la batalla frente a la necesidad de saciar apetitos personalísimos y que se multiplican en el día
a día.

Julieta Gallardo subrayó que desde la izquierda en México, ha trabajado por décadas en
pos de un ejercicio del Poder Público responsable y que responda al bien común, por lo que
consideró un acto de congruencia, no abonar desde su trinchera a perpetuar aquello contra lo
que ha luchado en su trayectoria de vida.

Julieta Gallardo Mora presentó este sábado su
renuncia como integrante de la Representación
Parlamentaria del Comgreso.
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P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

UNA MIRADA
AL UNIVERSO Y

A SU AUTOR
(XXIV)

1.- Cuentan que un día Cristo
preguntó a San Juan de la Cruz. Oye
Juan: me gusta lo que hablas y
escribes de mí. ¿Qué regalo quieres a
cambio? Y Juan dijo: dame
sufrimientos y paciencia para soportarlos. Y le llegaron en cadena: calumnias, chismes,
cárcel, le quitaron sus cargos y lo expulsaron de la comunidad. Sufrió la flebitis y la
erisipela. El superior le propuso dos conventos para pasar los últimos días de su vida.
En el primero, el superior lo quería mucho y en el otro, llamado Úbeda, lo aborrecían.
Juan escogió el segundo para sufrir más. El superior no lo quería y le echaba en cara la
comida. Le quitó al enfermero que lo cuidaba y no le permitió recibir visitas. Juan todo
lo soportó por amor de Dios.

2.- ASÍ EN LA VIDA. Como Juan de la Cruz, debemos pedir fe y paciencia a Dios
para trabajar para su gloria y no para quedar bien. La paciencia es una virtud que nos
permite soportar las dificultades sin quejarnos ni murmurar, sino mantener la fe y la
serenidad ante cualquier problema, pues hay obstáculos en cualquier obra buena que
se emprenda.

3.- LA TIERRA Y LA LUNA. La Luna es el objeto más grande en el cielo nocturno de
la Tierra. Su gravedad mueve el agua de nuestros océanos con las mareas. La vida en la
Tierra ha evolucionado para adaptarse a la luz de la luna, a las mareas y al ciclo lunar. La
luna es el único planeta que ha sido pisado por el hombre. La luna rota en sentido
contrario al de las agujas del reloj y tarda lo mismo en girar sobre su propio eje que en
rodear la Tierra. Por eso vemos siempre su misma y nunca la cara oculta. Entre los años
1969 y 1972, seis naves tripuladas hicieron un recorrido de 3 días para llegar a la luna.
Las naves, a los 70 mil km de la Tierra hacia la Luna, alcanzan el punto de gravedad
neutra, y a partir de allí, la gravedad de la Luna atráe a las naves a su órbita. La gravedad
de la Luna alarga el día de la Tierra, media hora cada cien millones de años. Dice la Biblia:
“¡Señor, soberano nuestro! Tu nombre domina en toda la tierra. Tu gloria se extiende
más allá del cielo. Cuando contemplo el cielo obra de tus manos, la luna y las estrellas
que has creado: ¿Qué es el hombre para que te acuerdes de él, el ser humano para darle
poder? Señor soberano nuestro, ¡Qué admirable es tu Nombre en toda la Tierra!” (Salmo
8)

La tenencia de Curungueo
reactiva celebración del 20 de

noviembre
- Desfile y carrera atlética algunas de sus actividades

Este año, la tenencia de Curungueo reactiva la
celebración del 20 de noviembre en alusión al
aniversario de la Revolución Mexicana.
Confirmó el Jefe de Tenencia, Eusebio
Rodríguez Mondragón,

Todo listo para la apertura de
los Santuarios de la Mariposa

Monarca
- Ya se encuentran en los bosques

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de noviembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este
año, la tenencia de Curungueo reactiva la
celebración del 20 de noviembre en alusión al
aniversario de la Revolución Mexicana.

En años pasados se celebra en grande esta
fecha con un desfile y otras actividades, sin
embargo desde que comenzó la pandemia se
suspendió y hasta este 2022 se retoma.

En entrevista el Jefe de Tenencia, Eusebio
Rodríguez Mondragón, invitó a todos los
habitantes de las distintas manzanas de
Curungueo y a la población de la zona urbana
del municipio, a ser parte de esta celebración;
quienes han participado se han llevado una
bonita experiencia, no se han arrepentido.

Señaló que desde la semana pasada ya
comenzaron los eventos previos al festejo con
un torneo de fútbol.

El 19 de noviembre a las 5:00 de la tarde se
llevará a cabo la primera carrera atlética alusiva
a este fecha de 4 km. Se tendrán dos categorías:
juvenil y libre en sus dos ramas, varonil y
juvenil y se premiarán los primeros tres lugares
de cada una; la salida será de los patios de la
jefatura de tenencia.

Asimismo el 20 de noviembre a las 10 de la
mañana se llevará a cabo el desfile, participaran
25 escuelas con más de 1699 alumnos.
Comenzará en el puente de fierro y avanzará
hacia el centro de Curungueo sobre el camino

de las ex vías, no se tiene previsto el cierre de
la carretera Zitacuaro-Morelia. Posteriormente
al desfile se tendrá un evento cultural y más
tardes una especie de verbena con todos los
ciudadanos baje acudan.

El jefe de tenencia, agradeció a ciudadanos
así como a los comisariados por su apoyo y
aportaciones para hacer realidad dicho evento,
sin esta coordinación, habría sido imposible.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de
noviembre de 2022.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Todo se encuentra listo,
para que el próximo 18 de este mes,
aperturen de manera oficial los Santuarios
de la Mariposa Monarca.

Así lo señaló en entrevista el Director
de la Reserva de la Biosfera, Amado
Fernández, quien señaló que el lepidóptero
ya se encuentra en los bosques de Sierra
Chincua, El Rosario y el Cerro Pelón. Se
desconoce por el momento la cantidad que
llegó, esta cifra se tendrá una vez que se
haga el primer monitoreo, que será en el
mes de diciembre.

Aseguró que el hábitat de la Mariposa
Monarca se encuentra en buenas
condiciones, muy conservado esto en
buena parte se debe a qué no hubo
incendios forestales, y los conatos que se
presentaron se atendieron de forma
rápida. En el caso de la reserva, ellos jamás
bajan la guardia respecto a estos temas.

Respecto a los costos, aseguró que
serán los mismos del año pasado: 80 pesos
para los adultos y 50 en el caso de los
niños; además 150 el servicio de caballo.

Respecto a las recomendaciones, invitó
a turistas a planear su visita para que no
se saturen los santuarios, no hacer ruido,
no llevarse mariposas del sitio, no utilizar
celular, así como respetar las medidas
sanitarias, ya que continuarán los protocolos
para cuidar a las personas que acudan.

Todo se encuentra listo, para que el próximo
18 de este mes, aperturen de manera oficial los
Santuarios de la Mariposa Monarca. Señaló
en entrevista el Director de la Reserva de la
Biosfera, Amado Fernández.
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Reconoce ANFEI al
Tecnológico de Ciudad Hidalgo

Ciudad Hidalgo, Mich.- 12 de Noviembre de 2022.- El Dr. En D. Jaime Pérez Torres, director
general del Tecnológico de Ciudad Hidalgo, recibió el reconocimiento que por cuarto año
consecutivo la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas De Ingeniería (ANFEI) otorga
al Instituto Tecnológico Superior de Ciudad Hidalgo, como una de las mejores escuelas de
ingeniería del país, en su categoría B (Escuelas en Desarrollo).

Fue la XXVII Reunión General de Directores ANFEI el marco para la entrega de dichos
reconocimientos que dan cuenta sobre la cálida educativa que se imparte en las instituciones.

En este evento donde estuvieron presentes los representantes de las instituciones
acreedoras a dicho reconocimiento, que bien vale la pena recalcar, que del Estado de Michoacán,
solo el ITSCH y el Tecnológico de Morelia fueron las galardonadas. También asistió la Mtra.
Mariana Sosa Olmedo, directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior,
quien felicitó al Dr. En D. Jaime Pérez Torres, por honrar la palabra empeñada, ya que, dijo,
"aquí lo que se respira es calidad educativa y amor por lo que se hace".

Al respecto, el Dr. En D. Jaime Pérez Torres dijo sentirse satisfecho por los resultados
obtenidos hasta este momento, recalcando el trabajo docente e invitando a toda la comunidad
Tecnológica a seguir por el camino de la mejora continua, que es la vía para cumplir con la
política de calidad del ITSCH.

#SoyJaguarDeCorazón
#SoyTecCiudadHidalgo
#TodosSomosTecNM

El Dr. En D. Jaime Pérez Torres, director general del Tecnológico de Ciudad Hidalgo, recibió el
reconocimiento que por cuarto año consecutivo la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas
De Ingeniería otorga al Instituto Tecnológico Superior de Ciudad Hidalgo, como una de las
mejores escuelas de ingeniería del país.

Comunidades con autogobierno contarán con
recursos del Fortapaz y Faeispum

en 2023: Bedolla
Fondo de Fortalecimiento para la Paz
(Fortapaz), a fin de consolidar el trabajo de la
guardia comunal o kuarichas con vehículos,
equipamiento, uniformes, capacitación y
formación.

Ramírez Bedolla, también anunció que el
próximo año recibirán recursos del Fondo de
Aportaciones Estatales para la Infraestructura
de los Servicios Públicos Municipales
(Faeispum), lo que permitirá incrementar el
número de obras en beneficio de la población.

El gobernador escuchó los planteamientos
de los integrantes de las comunidades de
Paracho, Carapan, Arantepacua, Aranza,
Cherán , Cheranástico, Angahuan, La Cantera,
San Ángel Zurumucapio, Donaciano Ojeda,
Tanaco, Comachuén, Nurio, Pichátaro,
Tarecuato, Crescencio Morales, entre otras, a
quienes les informó que su gobierno trabaja
por la autonomía, la autodeterminación y la
libertad de los pueblos indígenas para

En gira de trabajo el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del secretario de
Gobernación, Adán Augusto López Hernández, indicó que para el 2023, las comunidades con
autogobierno contarán con recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz).

Carapan, Michoacán, 15 de noviembre del
2022.- En gira de trabajo por la Meseta
Purépecha y la Cañada de los Once Pueblos,
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,

acompañado del secretario de Gobernación,
Adán Augusto López Hernández, indicó que
para el 2023, las comunidades con
autogobierno contarán con recursos del

consolidar su movimiento.
El secretario de Gobernación, Adán

Augusto López Hernández, felicitó al
gobernador por el avance en las reformas de
la Ley Orgánica Municipal y la Ley de
Seguridad Pública, para que se reconozca a
las comunidades, y destacó el trabajo que
realiza para apoyar a las comunidades
indígenas buscando su autonomía y su
reconocimiento.

"Tenemos la instrucción del presidente
Andrés Manuel López Obrador, que estemos
al pendiente de las comunidades y no
caigamos en la inercia del abandono que se
hacía en otras administraciones", señaló.

Entre las solicitudes que plasmaron las
comunidades al gobernador y al secretario de
Gobernación están:  apoyo para atender la
salud, seguridad, educación y obra pública.

En la reunión estuvieron el subsecretario
de Gobernación, César Yáñez Centeno
Cabrera; el diputado federal, Leonel Godoy
Rangel, Carlos Torres Piña, secretario de
Gobierno; Orlando Aragón Andrade,
representante del Colectivo Emancipación,
consejeros comunales, presidentes
municipales, entre otros.

Inicia la SSPM taller
“Orientación a padres de

familia”
- En la Escuela Primaria Lázaro Cárdenas  de la colonia ex vías de Cedano

H. Zitácuaro, Mich., a 14 de noviembre de 2022.- Elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública Municipal, a través del Área de Prevención del Delito con Participación Ciudadana
dieron inicio al taller “Orientación a padres de familia y finalización de talleres”, en la Escuela
Primaria Lázaro Cárdenas en la colonia ex vías de Cedano.

Por instrucciones del Secretario de Seguridad Pública Municipal, a través de área de
Prevención del Delito con Participación Ciudadana y en coordinación con el departamento de
PAMAR, el día de hoy  se dio inicio al taller “Orientación a padres de familia y finalización de
talleres”, impartido a alumnos de la Escuela Primaria Lázaro Cárdenas de la colonia ex vías de
Cedano, esto con la finalidad de prevenir todo tipo de violencia en niñas, niños y adolescentes
del municipio, así como concientizar a los padres de familia sobre este tipo de situaciones .

Cabe mencionar que dicho taller es impartido por el comandante Enrique Vélez Contreras
y tiene como objetivo contar una mayor presencia policial, prevenir delitos y/o faltas
administrativas, proximidad social y reforzamiento en la confianza ciudadana.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, a través del Área de Prevención
del Delito con Participación Ciudadana dieron inicio al taller “Orientación a padres de familia
y finalización de talleres”,
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Aquí estamos, defendiendo la
DEMOCRACIA: PRD

- Por las libertades salimos a las calles.
- Exhorta Octavio Ocampo a representantes populares no apoyar la reforma electoral
- Hoy todas las voces partidistas y ciudadanas mandan un gran mensaje al gobierno federal
- En Morelia, más de 30 mil michoacanos levantamos la voz por la Democracia. ¡El INE no se toca!

Morelia, Michoacán, a 13 de
Noviembre de 2022.-Aquí está el Partido
de la Revolución Democrática (PRD),
alzando la voz para frenar el golpe a la
democracia, participando en esta gran
movilización en defensa de las
instituciones autónomas como es el
Instituto Nacional Electoral (INE), ¡El
INE no se toca!

Reunidos en la Plaza Ecuestre a
Morelos, para después marchar por la
Avenida Madero de esta ciudad,
integrantes de la Dirección Estatal
Ejecutiva (DEE) del PRD, encabezados
por el Presidente, Octavio Ocampo
Córdova, el Senador Antonio García
Conejo, el ex diputado local y fundador

del PRD, Antonio Soto Sánchez, se
sumaron a los más de 30 mil ciudadanos
que salieron a las calles a defender la
democracia.

"Aquí estamos participando en esta
marcha, con una gran expectativa,
convencidos de que tenemos que
defender la democracia, esta iniciativa de
reforma electoral que presentó el
Presidente de la República es un golpe
de estado, un golpe  a la democracia, a
las instituciones, al México democrático
que con mucho sacrificio y con vidas,
logramos instaurar en este país", expresó
Octavio Ocampo.

El líder de PRD, lanzó un llamado a
las diputadas y diputados federales de los

diferentes partidos politicos, incluyendo
a los de Morena, para que hagan
conciencia, "que se pongan la camiseta
del pueblo y voten en contra de esta
reforma electoral  y no se atente la
democracia".

Gran mensaje mandaron hoy los
diferentes organismos políticos, del PRD,
PAN y PRI,  y la propia ciudadanía, al
gobierno de la  República, al Presidente
de México, de que se puede caminar en
unidad  en defensa de la democracia,  y
que no se permitirá que de un "plumazo"
borren lo que hasta hoy se ha construído.

El Senador Antonio García Conejo,
resaltó que históricamente el PRD ha
salido a la defensa de la democracia, nos
costó  pérdidas humanas, hubo más de
600 muertos, y no vamos a permitir un
retroceso de más de 30 años como se
pretende hacer hoy por parte del
Presidente de la República.

"Con la Reforma electoral quieren
regresar al pasado,  no vamos a dar un
paso atrás en la defensa de las
instituciones, del INE, de nuestra

democracia y nuestras libertades, por
nuestro país y por las futuras
generaciones tenemos que seguir en esta
lucha",  enfatizó el Senador.

En esta gran movilización participaron
integrantes de la Dirección Estatal
Ejecutiva (DEE), Brissa Arroyo,
Secretaria de Comunicación Política;
Verónica Naranjo Vargas, de Agenda de
igualdad de género, Diversidad Sexual,
Derechos Humanos, de las Juventudes,
Educación, Ciencia y Tecnología; Martha
Lilia Cortés Rangel, secretaria de
Gobiernos y Asuntos Legislativos; Luis
Manuel Magaña Magaña, Secretario de
Asuntos Electorales y Política de Alianzas
y Marco Antonio Lagunas Vázquez,
Presidente de la Mesa Directiva del
Consejo del PRD.

Asimismo Martín García Avilés, ex
dirigente del PRD; la diputada local,
Julieta Gallardo Mora; Julisa Farías
López, Coordinadora de regidoras y
regidores del PRD, regidora por Morelia,
Minerva Bautista; Elena Vega,
Coordinadora de síndicas y síndicos;
Mary MuñozLedo, Presidenta municipal
de Jiménez; Mary Esquivel, Presidenta
municipal de Coalcomán; fundadores,
fundadoras, militancia y liderazgos del
PRD de todo el estado, además que el
Secretario general del PRD, José
Guadalupe Aguilera Rojas, se sumó a la
marcha en Ciudad de México, en donde
acompañó al Ingeniero Silvano Aureoles
Conejo.

Integrantes del PRD, encabezados por el Presidente, Octavio Ocampo Córdova, el Senador
Antonio García Conejo, el ex diputado local y fundador del PRD, Antonio Soto Sánchez, se
sumaron a los más de 30 mil ciudadanos que salieron a las calles a defender la democracia.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaAlerta SSM sobre falsificación

de antigripales Desenfriolito
y Rosel

Morelia, Michoacán, 14 de noviembre del 2022.- La Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos
Sanitarios (Coepris), alerta a la población sobre la falsificación de dos medicamentos
antigripales recetados para menores de edad.

Se trata de la adulteración del producto Rosel 60 mL solución infantil (amantadina,
clorfenamina, paracetamol), con número de lote 200413, fecha de caducidad DIC
24, presentación en caja con frasco, así como del producto Desenfriol-ito®?
(paracetamol/clorfenamina/fenilefrina), en tabletas masticables, con número de lote
X23V7X y fecha de caducidad DIC 23.

Al tratarse de dos productos de uso regular para el tratamiento de la gripe, se
exhorta a la población a evitar la adquisición y uso de los productos que presenten las
características antes mencionadas.

En el caso de haber utilizado los productos antes referidos, reportar cualquier
reacción adversa o malestar causado tras el uso de este medicamento, al correo
electrónico farmacovigilancia@cofepris.gob.mx.

Finalmente, si se tiene conocimiento e información sobre la posible comercialización
de estos medicamentos, es importante realizar la denuncia sanitaria correspondiente
a través de la página: https://www.gob.mx/.../acciones-y.../denuncias-sanitarias.

¿A FAVOR O EN CONTRA
DEL INE?

El pasado domingo 13 de noviembre
salieron a manifestarse a las calles de
distintas ciudades del país en apoyo del
Instituto Nacional Electoral (INE), quienes
han sido señalados como opositores al
gobierno de el Presidente de Andrés
Manuel López Obrador, atascando las
redes sociales de señalamientos que en
su mayoría denóstan a los manifestantes,
o cuando menos tratando de
desacreditarlos.

Si bien es cierto que se ha pronunciado
el ejecutivo federal ( El Presidente), por
dirigir un gobierno libre de pensamiento y
manifestación, no se puede por un lado
decir que somos libres pero una vez que
se acude a una manifestación se desacredita, lo correcto y congruente para aquel o
aquella que habla de libertades es considerar lo valioso de las dos, tres, los cien o las
miles de personas que pueden no coincidir o discrepar y antes de hacer señalamientos
poco amables, buscar escuchar la disidencia.

Caer al la practica de los dimes y diretes, cuando se es la cabeza de un país, o hablar
para dividir antes que, para unificar, no abona a un liderazgo sano, en el que se pueda
conversar, negociar o conciliar, sino que permea en la discusión, la división y hasta el
pleito. Sólo quien entiende que vivimos en la pluriculturalidad, la multiculturalidad o la
interculturalidad, sabe que toda opinión bien dicha y la libertad ejercida de manera
correcta, suma a la intelectualidad y el proceso de razonamiento que nos hace seres
pensantes o seres humanos.

Si bien es cierto que vale la pena madurar, la opinión personal y procurar la
pertinencia de la manifestación de las ideas a pesar del enojo o el hartazgo, no lo que
no cabe es la descalificación de ninguna de las partes, de qué le puede servir a un
político tantos años de ejercicio, si a la primera de cuentas confronta, descalifica o
sabotea al enemigo. Definitivamente sigue haciendo falta en nuestra política mexicana
más lectura de las naciones desarrolladas, para elevar el nivel del debate, para que
antes de llenarse la boca con bazofia, se reconozca el argumento sólido, o se destruyan
las falacias que diga alguna de los portes o los involucrados.

Mas allá de estar o no de acuerdo con la manifestación para el supuesto apoyo al
INE, vale la pena no sólo ver si participaron o no los opositores al gobierno en la
marcha del domingo, sino lo contradictorios que son lo propios legisladores (“que son
los representantes del pueblo”) que en el año 2014, votaron a favor del cambio del
entonces IFE al INE, y que se oponían absolutamente y sin embargo ahora están muy
a favor, desde luego me refiero a esos que antes representaban a otros partidos y al
chapulinear al partido en el poder, sus intereses han cambiado.

Se puede estar o no de acuerdo con la manifestación en mención, pero lo cierto es
que muchos la usaron para volver a salir en la foto, otros para no ser olvidados e
incluso para hacer públicas las aspiraciones políticas en las elecciones venideras,
pero sobre todo para seguir dividiendo al país, entre los seguidores del gobierno y los
contrarios al mismo.

Las manifestaciones no deben ser practicas para dividir, sino una medida del estado
de las cosas, una forma de ver cómo se están haciendo las cosas y cómo debo o no
seguir en la práctica o acción que realizo.

El mensaje en este momento es claro, el país es un mundo de ideas, es un cumulo de
opiniones es plural, y vale la pena que eso se haga valer en el sufragio, haciéndolo
efectivo, y llevando a las cámaras legislativas a representantes sensatos que sepan
que pueden mediante la ley hacer que nadie gane más que el presidente, o bien que los
gastos para la federación sean tan claros que los órganos electorales no sean tan
caros, ni los procesos costosos.

Ni México, ni sus estados o municipios necesita presidentes o gobernadores sordos
o ciegos a las opiniones diversas, tampoco a quién diga que aquel o aquella que no
coincide o con sus ideas es un tal por cual, sino más bien abrirse para escucharlos una
dos o las veces que sean con tal de hacer el país de todos y para todos.

Las y los mexicanos que estamos de acuerdo o no con nuestros gobiernos no
somos necesariamente del partido contrario, ni tampoco queremos golpetear o nos
ponemos de tapete, es decir no somos focas aplaudidoras, pero tampoco andamos
con la espada desenvainada, sino que en algunas escuelas y con algunas experiencias
nos enseñaron que disentir es valioso, que cuestionar podría enriquecer y que la duda
puede no ser tan mala.
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Muere desangrado, tras
disparase accidentalmente con

un arma hechiza
Apatzingán, Mich., 12 de noviembre de 2022. – Cuando era trasladado en un auto particular

a recibir atención médica, un hombre perdió la vida desangrado, tras dispararse de forma
accidental con un arma de fuego “hechiza” en esta demarcación de Apatzingán.

Al respecto se supo que la policía recibió el reporte de que dentro de un vehículo
Volkswagen Jetta, de color gris, estaba un hombre lesionado, sobre la carretera Apatzingán -
Presa de Los Reyes, a la altura de la cancha “El Toronjo”.

Hasta el sitio en mención acudieron uniformados de la Guardia Civil, mismos que con
apoyo de unos paramédicos confirmaron que en los asientos traseros de la unidad motriz
yacía sin vida Miguel G., de 27 años, persona que presentaba un impacto en la ingle.

De las correspondientes diligencias se hicieron cargo los agentes y peritos de la Fiscalía
General del Estado, instancia que habrá de determinar cómo ocurrieron los hechos, ya que
supuestamente el ahora finado se lesionó al manipular un arma de las denominas “taqueras”.

Obtiene Fiscalía General, sentencia
condenatoria de 105 años de prisión
contra responsable de violación, en

agravio de su hijastra de 8 años

Morelia, Michoacán, a 14 de noviembre de 2022.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) obtuvo sentencia condenatoria de 105 años de prisión en contra de un
hombre, al acreditar su plena responsabilidad en el delito de violación equiparada agravada,
cometido en agravio de su hijastra de 8 años.

En juicio oral, el agente del Ministerio Público demostró que, desde el año 2015 y hasta el
2020, mientras la agraviada vivía con su madre y Héctor A., -pareja de ésta- en el municipio de
Tarímbaro, fue agredida sexualmente en diferentes ocasiones.

De los hechos tuvo conocimiento la Fiscalía Especializada en Atención a Delitos de
Violencia Familiar y de Género, que llevó a cabo las indagatorias, mismas que permitieron
establecer la identidad y participación del acusado en este delito, quien en su momento fue
detenido y vinculado a proceso.

En audiencia de individualización de la pena, el Tribunal de Enjuiciamiento resolvió
sentencia condenatoria de 105 años de prisión y pago de la reparación del daño en contra de
Héctor A., al acreditarse su plena responsabilidad en delito que la ley señala como violación
equiparada agravada.

La FGE reitera su compromiso de investigar y perseguir los actos que atenten contra la
integridad de las y los michoacanos.

SSP continúa con
capacitaciones a las Guardias

Comunales, en Zitácuaro
Zitácuaro, Michoacán, 12 de noviembre del 2022.- Con el propósito de que todo el estado

cuente con cuerpos de seguridad capacitados y preparados para atender las necesidades de
la población, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) mantiene capacitaciones
para los integrantes de las Guardias Comunitarias en el municipio de Zitácuaro.

El objetivo es que en cuatro meses y con un total de 960 horas, se brinden los cursos de
formación inicial al personal perteneciente a las rondas comunitarias de las localidades de
Crescencio Morales, Donaciano Ojeda y Francisco Serrato de esta demarcación.

Estos talleres se otorgan a 340 elementos que con anterioridad, habían iniciado su formación
policial y a 100 se les capacita con las competencias básicas policiales; también se otorgan
cursos de especialización a mandos medios y policías de tránsito.

Gracias a estas labores, la SSP se mantiene firme en su compromiso por establecer
condiciones para que todas y todos los michoacanos participen para asegurar el bienestar y
el orden público en el estado.

Con el propósito de que todo el estado cuente con cuerpos de seguridad capacitados y preparados,
los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) mantiene capacitaciones para los
integrantes de las Guardias Comunitarias en el municipio de Zitácuaro.

Ladrones saquean Jardín de
Niños “Francisco González

Bocanegra” en la
Palma de Cedano

- Amantes de lo ajeno han entrado a robar en 9 ocasiones
- Se han interpuesto denuncias en la fiscalía y no han prosperado

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de noviembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
novena ocasión, el Jardín de Niños “Francisco González Bocanegra” de la Palma de Cedano
fue saqueado por amantes de lo ajeno. Estos hechos se han hecho del conocimiento de la
Fiscalía Regional a través de denuncias pero no ha actuado.

El último robo ocurrió dos días antes de su aniversario, pero no esto no ha detenido el
funcionamiento del Jardín de Niños, y tampoco la organización de su fiesta de cada año.

Al respecto, Griselda Juárez Carrillo, Directora de dicha institución, explicó que estos
robos vienen ocurriendo desde el 2018 y parecen no tener fin, se han llevado de todo y
prácticamente han dejado sin nada a la escuela.

Les han robado desde micrófonos, computadora, impresora, tanque de gas, horno de
microondas, y ésta última vez la bomba, y arrancaron el sube baja para también llevárselo pero
lo dejaron olvidado en el baño. Además les han dañado las instalaciones ya que para entrar a
salones o a la dirección han dañado la herrería, incluso hicieron un hueco en la barda trasera
para poder entrar.

La directora del preescolar, señaló que también ha solicitado al Presidente Municipal, Juan
Antonio Ixtláhuac Orihuela el apoyo con Seguridad Pública para que les puedan proporcionar
un velador o incrementar los rondines por esta zona, ya que está colonia está prácticamente
en el abandono. Esta petición también no ha sido respondida.

Agregó que los daños de todos los robos, han sido absorbidos a base de cooperaciones
por los padres de familia; en esta semana nuevamente están juntando para comprar la bomba
que les fue robada, ya que al no estar, los niños tienen que llevar agua con una cubeta para
poder usar el baño y también para lavarse las manos.

Por su parte, padres de familia dijeron tener miedo, ya que no hay seguridad y se teme que
en algún momento en el interior puedan encontrar a alguien. Pidieron a la autoridad atención
inmediata a este problema porque no solo es la escuela, los ladrones han vaciado casas
completas.

Por novena ocasión, el Jardín de Niños “Francisco González Bocanegra” de la Palma de Cedano
fue saqueado por amantes de lo ajeno.


